

Un mes	750
Trimestre	750
Número suelto	25
atrasado	25

¡Viva Franco!

¡Arriba España!

La gran concentración falangista del domingo

QUINCE MIL PERSONAS TOMARON PARTE EN ELLA



El Excmo. Capitán General, Sr. Kindelán, con el Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, al dirigirse a la Cruz de los Caídos



La presidencia de la manifestación

POR LAS CALLES DE PALMA

Pusieron en cabeza los afiliados —Camisas Viejas— portadores de cuatro grandes coronas de laurel que tenían que ser depositadas en las fachadas de tres de nuestros templos parroquiales. —San Jaime,

Propaganda, don Sebastián Sanchonet; el Delegado de la Sección de ex Combatientes, Comandante señor Isasi; el Jefe de la Sección de Industrias, Ingeniero señor Marqués; los Ingenieros de la Diputación señores Paritetti y Llauger; el Jefe de Aduanas, señor Marcote; los gestores del Ayuntamiento y la

ces serenas del: Franco! Franco! lanzadas por los más cercanos.

LA COLOCACION DE CORONAS

Frente a las tres iglesias parroquiales que citamos al principio: San Jaime, San Nicolás y San Miguel, detuvo la presidencia de la manifestación, y tomando el Jefe Provincial una de las coronas de laurel, en cada una de ellas, de manos de las Camisas Viejas que las llevaban, las fué colocando bajo el nombre de José Antonio Primo de Rivera, dando seguidamente las tres voces del Ausente, que eran contestadas enérgicamente y brazo en alto con el ¡Presente! de quienes le seguían, seguidas de otras tantas voces de ¡Franco! y ¡Arriba España!, que también eran estentóreamente contestadas, y los Jefes de Centuria, en marcha, daban también la voz de ¡José Antonio!, que era contestada con el debido ¡Presente!, reanudándose las notas del Cara al Sol, interrumpidas por el vibrante silabeo del: Franco! Franco!

EN LA CRUZ DE LOS CAIDOS

Luego de cruzar los manifestantes las calles de San Miguel, Colón, Plaza de Cort y calle del General Godey, y llegada que fué la presidencia frente al palacio de Capitanía General, el Jefe del Movimien-

to, que demostró una vez más la potencia y vitalidad de la Organización del Movimiento.

Marcha de la Duquesa de la Victoria

La Presidenta Nacional de los Hospitales de la Cruz Roja, Excelentísima señora Duquesa de la Victoria, realizó el domingo una excursión, visitando Manacor, Felanitx, Campos del Puerto y Lluchmayor. Por la mañana, acompañada, de la Presidenta de honor, señora Guial de Morell, y del Presidente Delegado de la Cruz Roja de Baleares, y de las señoritas Pilar Mercos y María Jiménez de Tanyll, que con ella vinieron en este viaje oficial, marcharon a Manacor y Porto Cristo, visitando las famosas Cuevas del Drach, de las que la Duquesa de la Victoria hizo grandísimos elogios. Después salieron hacia Trinitx, visitando el Santuario de Nuestra Señora de San Salvador.

Allí comieron en la Hospedería recorriendo después la montaña de San Salvador, desde donde admiró los incomparables paisajes que desde allí se contemplan. Luego, por la tarde, al regresar a nuestra ciudad, visitó los pueblos de Campos del Puerto y Lluchmayor.

Ayer, por la mañana, la Duquesa de la Victoria cumplimentó, en visita oficial de despedida, a nuestras primeras autoridades, y anoche, a bordo del vapor "Mallorca", regresó a Barcelona, de paso para Madrid.

Centenario del Pilar

NOTA DE LA DELEGACION DIOCESANA

Se pone en conocimiento del público, que estos días andan recorriendo comercios y casas particulares dos desaprensivos sujetos ofreciendo una mala estampa de Nuestra Señora del Pilar y pidiendo, a cambio de ella, un donativo de dos pesetas para la Santísima Virgen. Con el aviso fin de aparentar cierta legalidad, una vez cobradas las dos pesetas, entregan, de dicha cantidad, un recibo impreso, suscrito por una pretendida entidad que figura intitular "Estudios España". Como que se trata de un verdadero timo, mediante el cual sólo intentan los expresados individuos su lucro personal, esta Delegación, en cuanto supo el reprochable hecho, se apresuró a dar noticia del mismo al Excmo. Sr. Gobernador Civil; y ruega a los ciudadanos que se apresuren a denunciarlos a la Policía si dieran con ellos, dado caso de persistir en su execrable negocio a costa de la buena fe de las personas piadosas.

Movimiento en el puerto

Llegó de Alicante e Ibiza la motonave postal «J. J. Sisted». Salíó para Ibiza y Valencia la motonave postal «Ciudad de Valencia». Para Barcelona el vapor correo «Mallorca». Ha sido despachado para Barcelona el pailebot «Tibidabo». Debe hacer hoy el vapor «Fuerteventura» viaje de itinerario a Cabrera. Los vapores «Mallorca» y «J. J. Sisted» han sido portadores de mercancía general, harina y otros efectos.

Crónica de sport

Los campeones derrotan al Mallorca por cuatro a uno

El comentario que publicamos el domingo del encuentro entre Athletic y Mallorca, lo terminábamos abogando para que el resultado del mismo fuera favorable para el equipo que más méritos hubiera demostrado y que por lo tanto se lo mereciera. No podemos quejarnos esta vez de la lógica, porque ha venido en este partido el conjunto que se lo merecía, por juego, por voluntad y porque le acompañó el acierto que faltó a sus adversarios. Tras lo dicho, verá el lector que la victoria del Athletic es merecida, muy merecida; pero la gran diferencia de tantos, debemos hacer constar que no refleja ni de mucho lo que fué el partido, pues el cuatro a uno lo consideramos demasiado severo para los vencidos, y, sin embargo, —cosas del fútbol— los rojiblancos, pudieron haber aumentado todavía más a su favor el tanteo.

El quinteto atacante de los vencedores no tuvo, pese al tanteo, una buena tarde: jugaron sin la cohesión de que han hecho gala en otros encuentros. El mejor fué, como siempre, Albella, y el que estuvo más desahogado fue el debutante Arnau, jugador menorquin que jugó en el centro de la línea.

Con un solo partido no se puede formar definitivo juicio de un jugador, porque poco es lo que se le puede ver, y el domingo fué tan poco que no le vimos nada, a no ser el colocarse siempre en offside, malogrando algunas jugadas de sus compañeros. Veámos si en venideros partidos tiene mejor actuación.

Con esta resonante victoria, el Athletic se coloca en inmejorable situación de alcanzar el primer puesto del Torneo.

EL MALLORCA

Lleva el equipo de Buenos Aires varias temporadas teniendo actuaciones desconcertantes, pues, tras una regular, viene una buena, alguna —pocas veces— excelente, y luego —la mayoría— malas. La derrota que el domingo sufrieron, de todos es la culpa, excepto de Leal, y en grado superlativo de su guardameta, Rafael Vidal, que tuvo una actuación, la más desgraciada que un portero puede tener.

El dominio estuvo repartido en todo el encuentro, pues si bien al principio del primer tiempo presionaban los campeones, luego reaccionaron los azules —los mallorquines— vestían jersey de ese color—, quienes, de dominados pasaron a dominadores; pero así como en los tiros a puerta el acierto acompañó a los acolchonados, todo lo contrario sucedió con los subcampeones, quienes se dedicaron en varios momentos que tuvieron favorables a fusilar las... nubes; o, peor todavía, a pifiar, cuando ya el tanto estaba medio hecho.

Así como los atléticos superaron —con la gran ayuda del meta y defensas contrarios— resolver favorablemente logrando goals cuantas ocasiones tuvieron para ello, no así fué para los propietarios quienes, teniendo tantas ocasiones para marcar como los campeones, no supieron hacerlo.

Por el juego que se desarrolló, no pudo el público divertirse mucho, ya que fue en su mayoría del tiempo muy seco y aburrido por lo tanto lo estaba el espectador, hasta que los vencedores lograron su tercer tanto, después del cual ya no existió en el campo más que un solo equipo, el Athletic, que entonces se puso a jugar bien, mientras que entre sus contrarios imperaba un gran desconcierto. A partir del tercer goal de los acolchonados, y sea en los últimos 20 minutos del partido, fué cuando pudimos ver algunas jugadas de clase buena y estas las realizaron los campeones.

EL ATHLETIC

La primera mitad terminó cuando el marcador señalaba dos a uno, inaugurando el tanteador los visitantes, por mediación de Albella, a los quince minutos de juego.

A los 28 empataba Leal, de fuerte tiro que disparó de lejos, y cuando sólo faltaba medio minuto para llegar al descanso, el mismo Albella hizo colocar el dos en la casilla del Athletic.

Cuando se llevaban 25 minutos de juego del segundo tiempo, Sureda, al dirigir un balón bombeado a la meta contraria, marcó, en colaboración con Vidal R., el tercer tanto y luego, a los 36 minutos, Patro, de chut cruzado, consiguió el cuarto, mientras en todas las filas



Grupo de Danzas de Nadine Lang que esta noche actuará en el Teatro Principal a beneficio de las Dotes de las "Bodas del 2 de Mayo"



Imponente aspecto que ofrecía la explanada del paseo de Sagrera en la mañana del domingo en la concentración falangista



Otro sector del paseo de Sagrera inundado también por los asistentes a la concentración

San Nicolás y San Miguel— bajo el nombre, grabado en la vieja piedra, de El Ausente y en el zócalo de la Cruz de los Caídos. Seguíales la presidencia formada por el Jefe Provincial del Movimiento, señor Boloqui, y el Consejo constituido por los Delegados Provinciales de Servicios: de Investigación y Vigilancia, señor Castelló; de la Central Nacional Sindicalista, señor Andreu; de Servicios Técnicos, coronel Casasnovas; de Tesorería, señor Brondo Flórez; de Auxilio Social, señor Llavina; de Justicia y Derecho, señor Amengual, y el Secretario local de Palma, señor Martorell. Al Consejo se sumaron, formando parte de la manifestación, el Gobernador civil, señor Vázquez Ramos, y el Alcalde de Palma, don Gabriel Riera, quienes, una vez hecho acto de presencia, se retiraron de la comitiva frente al edificio del Gobierno Civil, desde cuyo balcón presenciaron el desfile de manifestantes; y se agregaron también para efectuar todo el recorrido, el Presidente de la Diputación, señor Vila; el Presidente del Tribunal de Responsabilidades Políticas, señor García Serena; el Comandante de la Milicia Regional del Movimiento, señor Payeras; el Jefe de

Diputación; Jercas del Movimiento; el personal de la Jefatura de Propaganda, organizadora del acto. Jefes y Oficiales de los Ejércitos, Camisas Viejas y un grupo de personal de la prensa local. A este conjunto seguían en formación extensísima las centurias de Falange, con sus jerarquías; los estudiantes del S.E.U.; una centuria de Cadetes y los Sindicatos, de forma que mientras la presidencia entraba en la calle de los Olmos, los manifestantes ocupaban la Vía Roma extendiéndose por la vía lateral de la plaza de Santa Catalina Thomas, entrando por la calle de San Nicolás, por frente a la iglesia, volviendo a salir de ella por la calle de Yeseros para prolongarse de nuevo por la plaza de Santa Catalina Thomas y la Vía Roma, remontarse por la cuesta del Hospital y descender por la calle de San Jaime hasta el Paseo del Generalísimo; de forma que desde frente al Teatro Principal, veías desfilir por tres veces a los manifestantes: de cerca, a los que iban hacia la iglesia de San Nicolás o regresaban ya de ella, y allá, a lo lejos, los que penetraban en la calle de San Jaime, y las notas del Cara al Sol, cambiado reciamente en la lejanía, se mezclaban con las vo-

ces serenas del: Franco! Franco! lanzadas por los más cercanos. Después salieron hacia Trinitx, visitando el Santuario de Nuestra Señora de San Salvador. Allí comieron en la Hospedería recorriendo después la montaña de San Salvador, desde donde admiró los incomparables paisajes que desde allí se contemplan. Luego, por la tarde, al regresar a nuestra ciudad, visitó los pueblos de Campos del Puerto y Lluchmayor. Ayer, por la mañana, la Duquesa de la Victoria cumplimentó, en visita oficial de despedida, a nuestras primeras autoridades, y anoche, a bordo del vapor "Mallorca", regresó a Barcelona, de paso para Madrid. Centenario del Pilar. NOTA DE LA DELEGACION DIOCESANA. Se pone en conocimiento del público, que estos días andan recorriendo comercios y casas particulares dos desaprensivos sujetos ofreciendo una mala estampa de Nuestra Señora del Pilar y pidiendo, a cambio de ella, un donativo de dos pesetas para la Santísima Virgen. Con el aviso fin de aparentar cierta legalidad, una vez cobradas las dos pesetas, entregan, de dicha cantidad, un recibo impreso, suscrito por una pretendida entidad que figura intitular "Estudios España". Como que se trata de un verdadero timo, mediante el cual sólo intentan los expresados individuos su lucro personal, esta Delegación, en cuanto supo el reprochable hecho, se apresuró a dar noticia del mismo al Excmo. Sr. Gobernador Civil; y ruega a los ciudadanos que se apresuren a denunciarlos a la Policía si dieran con ellos, dado caso de persistir en su execrable negocio a costa de la buena fe de las personas piadosas. Movimiento en el puerto. Llegó de Alicante e Ibiza la motonave postal «J. J. Sisted». Salíó para Ibiza y Valencia la motonave postal «Ciudad de Valencia». Para Barcelona el vapor correo «Mallorca». Ha sido despachado para Barcelona el pailebot «Tibidabo». Debe hacer hoy el vapor «Fuerteventura» viaje de itinerario a Cabrera. Los vapores «Mallorca» y «J. J. Sisted» han sido portadores de mercancía general, harina y otros efectos.

